

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 17 DE JUNIO DE 1922

NÚM. 806

## Notas de Guatuso

En apoyo de la idea del diputado don Pedro Quirós, para erigir en cantón la región de Guatuso, compuesta de los distritos de San Rafael, Los Chiles y Upal, queremos que el Congreso, al votar ese decreto, tenga en cuenta acordar los gastos de una carretera entre Cañas y San Rafael de Guatuso, — que será el asiento del nuevo cantón, — así la vía de comunicación sería más rápida entre esos lugares lejanos y los centros de población.

Además si fuere posible, votar una cantidad para fomentar el adelanto tanto religioso, como intelectual y moral de esta zona.

X.

## El match de antier en la Sabana

Ayer a las 9 horas tuvo lugar una interesante partida de foot ball en la Sabana entre la 2ª división de «La Libertad» y la 1ª división del «Plaza de Viquez». El triunfo fué de los primeros por 3 puntos contra ninguno de los contrarios.

## Fue decomisada otra máquina registradora

En la casa de empeños de Jaime Nichols fue decomisada otra de las máquinas registradoras de la estufa que hablamos en la edición del miércoles. Di ha máquina pertenece a don Hermenegildo Bravo propietario de la Iberia. La máquina en referencia vale \$ 3,000 fue empeñada en \$ 275 y se encuentra en la Alcalá 4ª.

## En Honduras es grande la mortalidad infantil

Tegucigalpa, 15

San José, 16 Junio 1922

### A LA PRENSA

El porcentaje de mortalidad infantil, asume proporciones extraordinarias en esta capital. Este diario lanza hoy la excitativa a fin de que se fije la atención y se coopere en la salvación y protección del niño como un medio de permanencia y prosperidad de la república. Es poco lo que falta para que se pueda viajar sin interrupción de Tegucigalpa a la Costa de Potrerillos al lado Y. joa corren automóviles diariamente y trabajan activamente en la reconstrucción de algunos puentes y trechos de la carretera, lo que con poco gasto y corto trabajo estará utilizada.

Hoy fué inaugurado por el señor Presidente de la República, General López Gutiérrez, la exposición artística presentada por Zúñiga Figueros, Monterrosa y Leca. La exposición está abierta en el foyer del Teatro Variedades.

EXCELSIOR

## Casos y Cosas

El policial número 995 detuvo a un individuo llamado Manuel Fonseca a quien encontró desgranando el alambre de una cerca en el Paso de la Vaca.

La señora Maclovía Rivera sufrió horribles quemaduras en el pecho y en los brazos, debido a una olla de caldo que se le volcó.

Un caballo con carretón, propiedad de don Porfirio Vega, se desbocó, haciendo perder el carretón frente al A. I. Ch. por un poste que pasó. El poste quedó también dañado.

## Página de la Dirección

# POLITICA de Empréstitos

Los empréstitos extranjeros han sido condenados en principio desde hace mucho tiempo. Ha examinado la cuestión con genio perspicaz, el eminente escritor colombiano don Santiago Pérez Triana: él hace ver el proceso de todos los empréstitos llevados a cabo por las repúblicas latino-americanas y los peligros que para la vida y tranquilidad de éstas entrañan esas negociaciones. En principio, decimos, porque muchas veces las exigencias de la vida obligan a las naciones a buscar en el empréstito elementos para su reorganización económica. Tampoco pueden ser condenados los empréstitos en forma absoluta, pues su pertinencia depende de las empresas activas a que sean aplicados. El desastre de cierta vieja política de empréstitos proviene de su dudosa aplicación. Pero es necesario prevenirse contra ellos por las angustiosas obligaciones que provocan y que son para los países comprometidos, razón de humillaciones, las de todo deudor con respecto a su acreedor exigente. En hacerlos, pues, cuando una necesidad nacional lo exija, conviene poner gran prudencia; garantizarlos de una manera justa y equitativa, pero evitar todo cuanto pueda llegar a ser — como consecuencia de la negociación — un motivo de peligro para el país.

Lo que se ha venido diciendo acerca de probables negociaciones de un empréstito en los Estados Unidos, ofrece, desde luego, una consideración particular, y es la que haya tanto empeño en banqueros americanos por ofrecer a nuestros países dinero, sin que medie solicitud para ello acaso. No es natural que atribuyamos a ese hecho intención oscura, puesto que no conocemos aun el contrato respectivo y no sabemos previamente qué ofrece el banquero o su agente y qué se exige del país. Pero sí nos pone alerta esta forma de liberalidad de que son objeto nuestras repúblicas. Si con ello se siguiera un plan externo de equilibrio económico deseado por los Estados Unidos, sea para librar a estos países de sus obligaciones con Europa, sea por el propósito de los Estados Unidos de equilibrar económicamente a los países de América, sobre todo a los de limitados recursos, con el fin de sanear estos mercados y así darle base firme y segura al comercio americano, podríamos explicarnos y aun justificar el plan de los Estados Unidos, porque en el fondo proceden con estudiada largueza que nos beneficia.

Más obligados estos pueblos a los estados Unidos, sería posible una mejor inteligencia comercial con esta nación y tal vez resultaría para nosotros más provechoso enviar a las plazas americanas los productos de nuestros campos o de nuestras industrias, las que tengamos. Sin embargo, recibir dinero de extraños es siempre dudosa política. Por lo demás dinero que no sea utilizado en fomentar la producción nacional, dinero que no sea activo, dinero que sirva apenas para el agiotismo, para la usura de donde quiera que venga es inútil. La política de empréstitos, de seguirla nosotros, debe inspirarse en el propósito firme de conseguir dinero para desenvolver nuestra producción agrícola y para alentar las empresas que poseyamos.

Las negociaciones actuales no parecen ser acogidas con ánimo liberal por los círculos financieros de este país. Algún día se vanagloriaba el señor Presidente de la República de la bondad que él creía sorprender en esos gestores de empréstitos que acaso daba gran importancia al bienestar económico del país. El estudio del próximo empréstito no se hará completo sin una revisión de la vida económica nacional y entonces sí se verá claramente si se nos ofrece dinero por la solvencia de que disfrutemos, por la limpieza de nuestro crédito en el exterior o si es por lo contrario, a al menos porque se nos considere, como a otros, en un estado de debilidad que por interés de la política del continente precisa evitar o conjurar. Indudablemente conviene a los Estados Unidos más verse rodeados de pueblos que trabajen sin urgencias que no de pueblos a quienes la necesidad estrecha al extremo de querer deshacerse de sus reservas para evitar el hambre e ir en ello hasta la humillación.

No conocemos opinión favorable al empréstito: el hombre discreto de este país ve con temor el oro con que se nos halaga. ¿Es un oro bondadoso o es simplemente un oro de conquista?

Pero no condenamos las negociaciones pendientes mientras no sean del dominio público.

# Noticias Mundiales

## Rendiciones marroquíes

MADRID. — Un comunicado oficial de Melilla anuncia hoy que gran número de individuos de la tribu de Beni Said se están rindiendo en Darqubdani. El comunicado agrega que el jefe Krin, jefe marroquí, estaba apresando a muchos cabecillas moros, acusándolos de haber tenido relaciones con los españoles.

## El vástago de Carlos I

MADRID. Hoy fué bautizado en el Palacio de Pardo el bebé de la exemperatriz Zita, a quien se le impusieron los nombres de María Cristina Victoria Eugenia de acuerdo con los deseos de su difunto padre, el Monarca Austriaco, en conmemoración de la hospitalidad que les prestó la familia Real española en las horas de su desgracia.

El Nuncio Apostólico hizo el bautizo. La ceremonia fué privada, asistiendo sólo contados personajes de alto rango. Fueron padrinos los Soberanos de España. Estuvieron en el acto la Archiduquesa María Teresa, la duquesa de Parma y los archiduques Maximiliano y Otto.

## EL REY ALFONSO XIII CON SANCHEZ GUERRA Y FUNCIONARIOS DE LA CORTE EMBARCAN PARA BARCELONA

Madrid. — El Rey Alfonso en traje civil, acompañado del Presidente del Consejo Sánchez Guerra y un número de funcionarios de su Corte, salió para Barcelona con intención de quedarse allí dos días.

El Rey visitará la exposición de automóviles, los edificios donde se está preparando la próxima exposición eléctrica y el Palacio Real en construcción.

## LA CONFERENCIA CATALANISTA

Barcelona. — Se abrió la conferencia Catalanista de la que fué nombrado Presidente el señor Nicolás Nolbet. El doctor Lern pronunció un discurso sobre la guerra colonial en España; dijo que la política había arruinado a una nación próspera.

El orador comenzó su disertación por las operaciones en Marruecos, siendo interrumpido por el delegado del Gobernador Civil.

En la sesión del día 5 se discutió la cuestión del nacionalismo.

Rovira y Virgili abrió el debate, expresando la idea de que el pueblo dijera si conviene una monarquía o una república.

El consejero Carrasco se pronunció en defensa del regionalismo y sobre el cual se votó con aceptación. El Diputado Maciá obtuvo una ovación cuando arguyó en favor de los ideales catalanistas.

## Los nicoyanos, tienen ya luz

Ayer, a hora un poco avanzada, recibimos de Nicoya el siguiente telegrama:

A LA PRENSA,  
San José

Mañana inauguramos luz después de magníficos resultados prueba anoche.

Playa y Lorente

Como se desprenda de ese telegrama, el pueblo de nicoya inaugura hoy sábado el alumbrado de su población, adquiriendo así un adelanto notable y de bastante valor.

Nosotros felicitamos sinceramente a los nicoyanos y les deseamos mucha alegría en el día hoy.

## DISCUSION SOBRE LA SUMA

Madrid. — La discusión sobre las sumas destinadas para el ministerio de Estado se inició en la Cámara. El diputado Yanguas pidió que los servicios diplomáticos y consulares se uniesen haciéndose mejoras en ellos.

Dijo que una reorganización de esta índole tendría efectos satisfactorios entre las relaciones de España y la América del Sur, declarando que parte principal de la política española internacional debería el ascendiente moral que ella ejercita sobre una raza formada por más de cien millones.

Agregó que España estaba impregnada de literatura americanista, pero que nada se había concretado para el acercamiento mutuo.

Sostuvo que era absolutamente necesario que no existiese más la idea de que los puestos diplomáticos en América fueran puestos de castigo.

El diputado Rodríguez Viguani contestó en nombre de la comisión del ramo que habían varias razones para oponerse al cambio radical del servicio diplomático y consular pero que él estaba de acuerdo con la idea.

El señor Prida, Ministro de Relaciones, dijo que tenía que oponerse por el momento al incremento de las rentas debido a la necesidad de hacer economías y que las proposiciones sin embargo podían presentarse en informes especiales.

## LAS CORRIDAS DE TOROS

MADRID. — La corrida de toros verificada aquí el domingo resultó un fracaso. Alcalareño hizo una labor de alarde en las banderillas, siendo cogido por un toro. Una contusión en la espalda le impidió seguir toreando.

Pastoret y Carnicerito resultaron fiasco. También fueron cogidos sin consecuencias.

En Barcelona se lidió una corrida en beneficio de la Prensa.

Se presentaron buenos toros de Saltillo, Saleri, Chicuelo, Maera y Marcial Landa, que trabajaron bien. En Zaragoza el mexicano Gaonita fué objeto de una ovación con oreja.

Lidió toros de Flores. Su faena fue brillante con las banderillas y con el estoque. Torquito estuvo bien y el Giantero displaciente.

En Jerez se dió una buena corrida por Algabeño con tres de Conradi, uno de los cuales le dió un pitonazo en el muslo.

Chicanito estuvo mal y Villalba a sable. En Valencia se echaron a la arena toros de Guadalete, Gallito estuvo muy bien, mientras que Pepete y Ortella sólo actuaron pasablemente.

Luis Freg llegó a Santander procedente de México, habiendo mejorado de sus recientes heridas.

## Base Ball

9 FUERTES y TITÁN

Con motivo de la inauguración del Tranvía a la Plaza González Viquez, la Directiva de la Liga, en la sesión de anoche acordó que en lugar del desafío de campeonato se diese un juego de exhibición entre las novenas de la Liga antes mencionadas.

El juego es dedicado al Sr. Ministro de la Guerra, quien regaló el uniforme a la novena «9 fuertes» y que será estrenado ese día, y también al Presidente Honorario de la Liga, Sr. Theo Zinck.

El juego comenzará a las 9:30 en punto. La Banda Militar amenizará el acto. La Cruz Roja pondrá asientos, por los cuales cobran la suma de \$ 0.25.

## De interés general

Frente a los almacenes de depósito de don Adolfo Sáenz, se ha abierto al público un nuevo establecimiento comercial denominado «La Au'altz», cuyo surtido consiste, principalmente, en el acreditado «aceite de salud», en géneros de Orotina y en los renombrados vinos Santa Cruz, todo a precio de ocasión.

La amabilidad de sus propietarios señores Bravo y Hermano hace creer que harán algún negocio, lo cual deseamos sinceramente.

## Notas Cortas

### Fiestas cívicas

En Nicoya el Municipio declarará tres días de fiestas cívicas para la inauguración del servicio de luz. Hoy comenzarán dichos festejos. Nos alegra este nuevo progreso del Cantón de Nicoya.

### Match de Base-Ball

Mañana en la Plaza Viquez tendrá lugar un match de campeonato entre las novenas de base-ball Christfield y Titanic. El match tendrá lugar en la Plaza Viquez a las nueve horas.

### La Cruz de San Gregorio

El señor Presidente de la República acepta la Gran Cruz de la Orden de San Gregorio que le fue conferida por su Santidad el Papa Pio XI.

## Dos entrevistas que fallaron

Descoscos de dar a nuestros lectores una información detallada de los desperfectos que adolece la vía férrea al Pacífico, y de los proyectos que la Junta Administrativa tenga en estudio para el mejoramiento de la vía, estuvimos hoy en la oficina del Lic. don Alberto Echandi con el fin de conversar con él sobre de estos tópicos, pero el señor Echandi se encontraba en Cartago y nuestros deseos no fueron cumplidos.

Igual cosa nos pasó con el Ministro señor Huete, a quien un empleado del periódico fué a visitar esta mañana, y no lo encontramos.

Próximamente hablaremos con estos estimables señores, en demanda de información para el público.

## Se DESCUBRE UNA FALSIFICACION de giros del Gobierno

A la Alcaldía primera se han presentado varias personas perjudicadas en una falsificación de giros pertenecientes al Ministerio de Instrucción Pública.

Parece que el indiciado es un señor de buena condición social, que encontró facilidades para sustraer giros en blanco en el Ministerio, les ponía la firma del Ministro y los endosaba en el Comercio.

El indiciado ya está entre rejas, y entre los perjudicados se encuentran los señores José María Zeledón Alvarado, en \$ 4,500, Féoli y Rimolo en \$ 2000 y un señor de Cartago en cantidad que desconocemos.

Sólo estos datos se nos han suministrado, por encontrarse la sumaria en secreto.

Crónica Parlamentaria

Sería un mal precedente

El Representante señor Castro leyó un extenso discurso para argumentar la inconstitucionalidad de la ley que crea la oficina de Control.

No vamos a discutir ahora las razones de inconstitucionalidad que él alega. Para este alegato hubo sus horas determinadas y cuando no se hizo en esas horas fué porque se creyó buena o cuando menos una mayoría considerable del Congreso la creyó buena; hay que tomar en cuenta que en esa mayoría se contaban señores abogados de renombre, entre otros, el Lic. Jiménez. Lo que

queremos si recalcar, es el precedente desastroso que sentaría la Cámara derogando una ley que apenas hace ocho días creó y cuyos efectos todavía no conoce.

Ese proceder no tendría justificación. Después se pediría la derogatoria de tal o cual ley amparados por el precedente funesto y entonces el Congreso no haría obra efectiva y perdurable. No haría otra cosa si no tejer y destejer que equivale a perder el tiempo.

Bien está que una ley una vez comprobados sus resultados funestos, sea derogada o rectificadas, porque de hombres sensatos es reparar errores; así proceden los congresos y en eso está gran parte de su trabajo; pero, ¿sería lógico quitar por malo lo que no se conoce?

Dos mociones

que se llevan una semana

En la discusión del Presupuesto, al llegar a la Cartera de Fomento y discutir las partidas para caminos que venían apuntadas, los señores diputados se atascaron y una moción de don Ricardo y otra del señor Monge dieron tela que cortar.

atender a la conservación de caminos, era porque contaba con el total de la tributación territorial; de lo contrario esa partida hubiera sido más reducida. Ahora bien; ¿Por qué el Ejecutivo contaba con el total de un impuesto cuando la ley de caminos se lo prohibía? Porque así son las cosas. En estos republicuitas, de arriba para abajo, y de abajo para arriba, las leyes son burradas.

PIK

En Pueblo Colón la inundación causo diez víctimas

La comunicación por ferrocarril fué interrumpida entre Sonsonate y la capital. Diferentes corporaciones se organizan para recoger fondos.

Telegrama

San Salvador, 14 de junio de 1922.

A La Prensa

Organizado comité pro-damnificados comenzó a recaudar fondos. Jefes y oficiales de esta guarnición y Penitenciaría occidental relativa, contribuyeron con trescientos colones, girados a favorecer víctimas de catástrofe. Señoras del mercado ini-

ciaron colecta, lo mismo empleados de comercio. Mañana comenzarán sociedades obreras. Todo el pueblo se apresta a ayudar a pobres infelices. Maestro Kees-Is organiza una velada con el mismo fin. Pueblo Colón, en la inundación ocasionó diez muertos, interrumpida la línea férrea Sonsonate por daños recientes. Publicamos espeluznantes detalles de la catástrofe.—DIARIO OCCIDENTE.

Nuestra República Hermana

Las noticias telegráficas que nos llegan de nuestra hermana República de El Salvador son desconsoladoras.

Los ríos Acelhuate, Arenal y Lempa se salieron de cauce y sus aguas inundaron pueblos, aniquilaron sembrados y segaron vidas.

Las pérdidas materiales ascienden a más de dos millones de dólares y las víctimas en el desastre suman de noventa a cien personas.

Después queda por contemplar las familias que a estas horas están sin hogar y a la intemperie.

La Naturaleza, pues, ha sido con la hermana querida, demasiado ruda; todo un pueblo ha sido abatido por el dolor, y justo es en este trance, aliviar la pena de ese pueblo cuyas energías más de una vez han sido puestas a prueba por las inclemencias naturales. Ese pueblo, para el que tenemos todo nuestro afecto, merece ser atendido en esta hora de dolor intenso. Organicemos, pues, la obra de solidaridad.

Es recogido el reto del señor Zbyszko

Como saben nuestros lectores, el señor José Zbyszko, que hace poco llegó al país, envió de Puntarenas un telegrama en el cual retaba a una lucha romana a los aficionados o luchadores que se encontraran en el país.

Pasaron días y nadie recogió el desafío.

Hoy ha estado en nuestras oficinas un joven argentino que se halla de paso en el país, a autorizarnos para que hagamos saber a Zbyszko por este medio, que él recoge su reto y acepta el desafío ya sea a lucha o al boxeo, pudiéndose llevar a cabo el espectáculo en un teatro de la ciudad, o en el circo que actualmente se encuentra en San José.

El luchador argentino se llama Domingo Bracetti y está entrenado para esta clase de deportes.

Queda el señor Zbyszko y el público, notificado de la aceptación de este desafío.

Fiesta del Club Excelsior en Desamparados

Mañana se verificará en Desamparados una velada literaria con el siguiente programa: 1º. Orquesta; 2º. Presentación del conferencista por el señor García Monje; 3º. Conferencia por don José Figuer del Valle; 4º. Canción por don Eugenio Cerrales. Terminará la fiesta con un baile que promete, a juzgar por los preparativos, estar muy animado.

Teatros

VARIEDADES.—Hoy a las 8.30 «Jimmy».—Mañana en la matinee «La Llamada», por María Jacobini, y en la noche, estreno de «Matías Landfors». TREBOL.—A las 8.30 por última vez «La Llamada».

LA IMPRENTA FALCÓ Y BORRASÉ le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

Vercesillos

Irremediablemente loco y malo y lleno de vileza no me redime más que un poco de amor al bien y a la belleza.

El mar con su costa abrupta también es la copa basta que hace la sal incorrupta y así es de noble y de casta. Tanta agua dormida llevo en mi pobre alma sensual que por no morir, la muevo cuando lloro y la echo sal.

Dicen que estoy loco. Entiendo que son vanas mis locuras. Es porque que me estoy muriendo y se me están distendiendo muchas de mis ligaduras.

He llegado a ese terrible minuto en que el alma se echa a morir y espera en la noche vestida de luto lo que ha de venir.

Ya la noche vino de mi inteligencia, sin turbar la esencia de mi ser divino.

En mis carnes doloridas como divinas torturas yo recibí quemaduras de palabras encendidas.

RAFAEL AREVALO MARTÍNEZ.

Tipos de cambio

442

Table with exchange rates for New York, Londres, París, España, Italia, Suiza, Bélgica, Hamburgo, and Amsterdam.

San José, junio 17 de 1911.

Conversando con don Moisés Vincenzi La situación de los bequistas es inmejorable

Esta mañana tuvimos el gusto de conversar ligeramente con nuestro buen amigo don Moisés Vincenzi, quien acaba de llegar al país procedente de Méjico. Viene entusiasmado con las atenciones y la buena acogida que le dispensaron a él y a sus compañeros, en aquella tierra, las más altas figuras literarias de Méjico.

Nos dice que fueron recibidos en sesión solemne en la sala magna de la Universidad Nacional, donde

se leyeron versos de nuestro poeta don Manuel Segura.

Todos los bequistas se encuentran estudiando y Segura goza de una buena posición y altas personalidades le distinguen con su amistad.

Julián Marchena también se encuentra con ellos y Vincenzi se vino abandonando des cátedras que servía a satisfacción, nada más porque lo venció el afecto de su señora y su familia. Nuevamente saludamos al buen amigo.

CAMISERIA El Gallo de Oro Especialidad en Encargos a la Medida Escogido surtido de telas

25 varas al este del Hotel Europa - - SAN JOSÉ, C. R.

BODA

Hemos recibido la siguiente es- quele:

VITTORIO GEI y ELIDA B. de GEI tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija

CLARA

con el señor don

CARLOS POLINI FERNANDEZ

HÉCTOR POLINI e ISABEL de POLINI

tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo

CARLOS

con la señorita

CLARA GEL-BERNINI

Duelo social

Hoy recibimos la infausta noticia del fallecimiento de la honorable señora doña María Arrea de Smyth.

Los funerales se verificarán mañana a las nueve horas en el templo del Carmen y de allí saldrá el cortejo al Cementerio General.

LA PRENSA dá el más sentido pésame a sus deudos.

Embargo

Ya al cerrar la edición se nos ha informado que el Teatro América ha sido embargado por Lic. don Juan Carlos Serrano. El señor Girton queda como depositario. Hasta aquí los informes que recibimos.

Academias de Baile

Rosendo Z. Ubau

Exclusiva para Damas y Caballeros - Solamente con INVITACION PERSONAL

Se inaugurará en los amplios salones de los altos de LA LONJA, frente al Banco de Costa Rica, y estarán a cargo del bien conocido y reputado PROFESOR AZTECA CARLOS TELLES FALCON.

La Academia se efectuará del modo siguiente: PARA SEÑORITAS: MARTES, JUEVES, y SABADOS. PARA CAHALEROS: LUNES MIÉRCOLES Y VIERNES. Los domingos: Concurso de Parejas de 8 a 11 p.m. Horas de Clase los días de trabajo: de 2 a 10 p. m.

Magráfica ocasión de aprender los bailes modernos y de salón con el siguiente repertorio: El Cocodrilo, marcha; Matchicha brasilera; El Ole Raigt, Tang; Rosa de Fuego y Maldito Tango, Argentinos; Blanco y Negro y El Príncipe del Carnaval, vals; La Coqueta, danza; Gaba ta, Chottia, one step; fox, Jymey, 6 Pasillo Colombiano.

En el mismo local se encuentran establecidas las Oficinas de la Compañía Artística Amplificadora, de la que es Representante don Rosendo Z. Ubau, empresario de la Academia de baile.

Quien se crea con derecho a la invitación que la solicite. La respetable casa de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz, es la encargada, única y exclusiva de hacer las invitaciones.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día jueves 13 del corriente mes de abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día domingo 16 de abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los jueves en la mañana y saldrán los domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores, en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit and Company de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José

G. P. Chittenden, Administrador

ARMAS DE FUEGO

DE EIBAR - ESPAÑA

Pistolas Automáticas (Marca TERRIBLE) Revolveres y Escopetas de Cascería de todas clases y calibres

HA RECIBIDO JOSE PEREIRA. Esquina opuesta a Chepe Esquivel.

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 - San José, Costa Rica

Una pregunta y dos respuestas

Por qué en la SASTRERIA DE CESAR ARGUEDAS se consigue ropa hecha a los más bajos precios de plaza, de fino corte y hechura elegante, y de magnífica tela?

Porque CESAR ARGUEDAS es profesional en el ramo de sastrería, porque importa directamente las telas y selecciona sus operarios, pudiendo vender más barato y dejar satisfecho el gusto del cliente más exigente.

CONVENZASE USTED MISMO

50 varas al Este de la Botica Oriental

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Falcó & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

RINCON LITERARIO

# La Copa de Verlaine

Pablo Verlaine tenía una sed fatal, una sed monstruosa y suicida, y bebió hasta la muerte. Tal vez oía la voz de una sirena fabulosa en el fondo glauco del aj-njo. El ruiseñor protervo iba al café D' Harcourt y bebía, bebía... Las cuartillas aguardaban en una carpeta, junto a un tintero feo, mezquino, de fosforero de café. El rincón era un suave remanso melancólico en el triunfo de luz y de sonidos del loco de París.

A veces, con el hórrido tintero y la pluma oxidada, que manoseaba el vulgo más gárrulo. Verlaine escribía un poema de maravilla. Pocas veces podía pagar sus ajenjos. Cuando llegaban algunos admiradores, algunos amigos, el poeta, tristemente borracho, pedía dinero. Después, a la alta noche, en las tabernas de apaches y de meretrices, a la hora de las fatigas del amor callejero, Verlaine arrojaba los luses que había demandado, como una lluvia de oro, sobre la dolorida cavalla. Así sus versos eran una lluvia de estrellas sobre los vulgos que aullaban y le ofendían al verle pasar borracho por su lado.

En su barrio tenía una popularidad grotesca. Era un viejo loco beodo y mal vestido que arrojaba dinero a la chiquillería, que hacía bafa de su extraña liberalidad y le tiraba piedras. Cuando murió, las comadres hicieron grandes aspavientos viendo llegar coches blasonados y fulgentes uniformes. Creían que su vecino no era sino un mendigo estafalario.

Y espiritualmente no era tampoco muy bien conocido:

Car elle me comprend et mon coeur  
(transparent  
pour elle seule, hélas, cesse d'être  
(un probleme.

Para esa desconocida, rubia o morena o roja, su corazón transparente cesó de ser un problema, para ella sólo...; pero ella no existió jamás. Para sus contemporáneos—a excepción de pocos nobles espíritus—fue un gran poeta que tenía un defecto, se emborrachaba y hacía una vida absurda: *Derrochó sus felices dotes naturales, que hubiese podido desarrollar para bien de su obra y de su reputación, haciendo una vida más metódica.*

Al desconocido idiota que escribió esto le conozco yo personalmente. Es una especie de tonto que abunda en todas partes, el tonto cosmopolita. Poe le sufrió en Norte América, Verlaine en París y en España muchos espíritus artistas, que no se adaptaron a la hosca estupidez del ambiente. Es el tonto sensato, valga la horrible paradoja.

Y ¡qué más quería el tonto discreto, el tonto metódico, el tonto de sentido común, que hubiese hecho

Verlaine? Cerca de diez volúmenes incomparables, únicos, escribió el viejo poeta maldito en los cafés, en las tabernas, acaso en sus largas temporadas de hospital, al que el pobre *Lelidán* llamaba su palacio de invierno. La capa de mendigo de Verlaine es hoy la bandera de la Francia espiritual. Está ungida por la gloria. Es una cumbre dorada por la inmortalidad.

Estas glorias póstumas suelen ser un sarcasmo. Sirven para enriquecer al editor; más amargo viceversa, cuanto que el poeta ha pasado una vida desastrosa. Es eterna tragicomedia desgarrante.

Verlaine tenía una sed fatal que no se saciaba nunca... ¿Fue por eso un originalísimo y alto poeta? Pedro Luis de Gálvez cree que sí, y quizá tenga razón este admirable ingenio, este excelsa poeta, odiado, desdeñado, absurdo, fantástico que rueda por las calles, borracho y triste, al asalto de unas pocas monedas de cobre roído, en este miserable país de la calderilla. Pedro Luis lleva una fatalidad misteriosa sobre su cabeza.

No hay poeta que, como Verlaine, esté ungido de la gracia lírica. Tiene una emoción única y una magia peculiar para engarzar las palabras en collares armoniosos, de divinos matices crepusculares. Se puede decir, sin hipébole, que es un brujo de las rimas, de las inefables palabras musicales donde vierte su alma mística y pagana, ferviente, pecadora, universal. ¡Pobre Verlaine, mendigo, borracho y solitario! ¿De qué sideral armonía estaba henchido tu triste corazón, que era al par una gusanera de pecados mortales?

¿Qué enorme catástrofe de alma te engendró aquella gran sed, monstruosa y suicida? Una sirena encantadora cantaba en el fondo del vaso y tú no querías oír sino su voz emponzoñada de trágica Loreley. Y allí te esperaba la Muerte, la marioneta descarnada, todo blancura y púrpura, como la Colombina de tus fiestas galantes.

Colombine réve surprise  
d'écouter un coeur dans la brise  
et de sentir dans son coeur des voix.

Tú también oías voces milagrosas en tu corazón cuando cincelabas tus versos con la pluma menguada y con el tintorrillo ruín del café bohemio. ¡Oh, pobre, maldito y solitario! A tu lado pasaba el triunfo de la ciudad sirena de Lutecia, la luca, sin una sonrisa de cariño para el divino poeta, que con un humorismo que hiela los huesos llamaba al hospital su palacio de invierno, del tremando invierno parisiense. Quizá el genio sea la compensación de la miseria y de la desgracia, que ser feliz

# LUCKY STRIKE

## 20 CIGARRILLOS



## UN COLON

### La Sociedad al Día

#### ENFERMOS

Bastante delicado de salud se encuentra don Hernán Carmiol.  
—Don Juan B. Alvarado se encuentra mejor.  
—También se encuentra mejor la señorita María Espinoza.  
Algo delicada de salud se encuentra la señorita Rosalina Castro.  
—Se encuentra mejor don Maximiliano Kepfer.  
—Bastante delicada de salud se encuentra la señorita Clemencia Luján.

#### VIAJEROS

Regresó de Estados Unidos después de un corto viaje Mr. John Martínez activo empleado del Ferrocarril del Norte.

Prepara viaje a California don Enrique Echeverría.  
—De la línea regresó don Cruz Rojas Bennet.  
—De Alajuela se encuentra entre nosotros doña Ester Soto.  
—De Limón se encuentra entre nosotros don Guillermo Vargas Facio.  
—De Matina vino don Víctor Ortiz Pacheco.  
—De la línea vino don Mariano Montealegre.  
—Hoy a las 8 y 30 en tren especial partió para Limón donde se embarcará con rumbo a Panamá la Compañía Caralt. Le deseamos un feliz viaje.

Ediciones Renovación Las Rosas d' Engaddi

## Octavio A- Fayad

Avisa a su Numerosa clientela que desde el LUNES próximo venidero empezará a vender un Surtido Inmenso de Mercaderías a Precios Sumamente Bajos

y artista no lo permite Dios, como con dichosa y amarga lucidez, ha escrito Manuel Machado. Ser un gran poeta equivale, pues, a ser un gran infortunado. Mercurio tiene el oro guardado en la caja de su tienda. El amor de las mujeres hermosas, la admiración de la multitud, es en España para esos muñecos emocionantes vestidos de oro que saben sonreír cuando la Muerte les roza los caireles. Acaso llegue la gloria para los artistas... pero después de muertos. Es una burla demasiado cruenta del Destino.

¡Copa de verde y ponzoñoso licor donde la sirena del genio puso cantar para Verlaine! ¡Acaso en el fondo del vaso esté el dulce talismán que encanta la vida! *Embriagado de amor, de virtud o de vino Cuidado de estar siempre ebrios*—dijo el trágico Baudelaire al sentir el enorme vacío de su existencia, que fue gloriosa... más tarde, cuando una vida negra y una muerte de perro le arrojaron a la eternidad como un guiñapo muy glorioso, pero muy trecho y muy dolorido.  
E. CARRERE

### Movimiento diario

#### HOTELES

WASHINGTON.—Benagh, de Colón.  
FRANCÉS.—P. B. Brayne, de N. W. York.  
METRÓPOLI.—Antonio Ayales de Puntarenas, Rafael Barth de Orofina, E. Sáenz de Puntarenas.  
CONTINENTAL.—No hubo.  
EUROPA.—No hubo.  
CENTRAL.—Gonzalo Moncada de San Ramón, Manuel Batres y Sra. de Siquirres.

PASAPORTES.—Carlos Portocarrero, para Nicaragua; José Estebas, S. Rossner, María Elisa Rossner, para Alemania; Leroy S. Townsend para Cristóbal; Carlos M. Ortiz para Alemania, vía Bristol; Rómulo Artavia S. para N. W. York.

#### DEFUNCIONES

Manuela Cornejo, 3 días. Tres Ríos.

Agustín Zúñiga, 73 años. Puntarenas.  
Rómulo Rodríguez, 1 año. San José.  
José Esquivel, 55 años. Escobal.  
Valerio Sibaja, 35 años. »  
Eulogio Blanco, 40 años. »  
Gerardo Huertas, 40 años. Concepción.  
Rosa Zúñiga, 7 meses. San José.  
Rafael Segura, 60 años. »  
Juan R. Salazar, 2 años. »  
Emilia Duán, 1 año. »  
Victor Molina, 1 día. »

#### NACIMIENTOS

José Enrique de Rogelio Sotela y Amalia Montagne.  
María Isabel de Juan B. Molina y Adela Picado.  
Virginita de Gustavo Cagina y Zoila Umama.

### SE VENDE PROPIA PARA UN GRAN HOTEL

### La Casa que actualmente ocupa el CLUB COSTA RICA

Tiene 20 departamentos y está situada 75 vs. al S. del Palacio de Justicia

### Entenderse con Luis García C.

### La Compañía Soler

Noticias llegadas últimamente, informan que una compañía de teatro formada por Fernando Soler, se embarcará próximamente para Costa Rica en donde dará funciones de comedia en el Teatro Nacional.

### Se trasladó un Boarding

El Boarding hause de la señora doña María Luisa v. de Casasola, se ha trasladado a la casa de propiedad de la sucesión de don Alberto González Soto, al norte de la Imprenta Alsina. La señora Casasola ha adquirido así una casa demasiado cómoda y nosotros la felicitamos porque ahora está en mejores condiciones para atender a sus comensales.

#### Crónicas josefinas

### El paseo del domingo próximo a Barba

Los jóvenes Senobio Solórzano, Marcos Zumbado y Enrique Madrigal, han organizado un paseo para el domingo próximo a la pintoresca villa de Barba.

Saldrán de esta capital a las 12 y media horas en dos camiones de la Costa Rica Motor Co., contratados para el efecto, en los que viajarán apreciables señoras y numeroso grupo de jóvenes.

Llevarán una bien preparada orquesta, y una vez allá, bailarán en los amplios salones del edificio Municipal galantemente cedido a estos jóvenes que no dejan de buscar los solazamientos sanos para la fortificación de sus espíritus.  
Que gocen mucho.

Suscríbase a 'La Prensa'

### Si es Ud. comerciante

Anúnciese en LA PRENSA, porque de los diarios de la tarde es el que más numerosa circulación tiene en es capital y en provincias, y al el que más barato cobra por sus anuncios.

Esto tiene para Ud. la doble ventaja, ya que su aviso será leído por un número mayor de personas y de que le costará poco dinero.

Por eso, anúnciese en LA PRENSA.

### "Gets-It" Cura Callos



#### Los callos se desprenden

tan fácilmente como se desprende la cáscara del plátano, cuando Ud. los toma con 20 8 gotas de "Gets-It." El seguro, fácil y pronto destructor de callos. No mas peligrosas cortaduras. Instantáneo alivio del dolor. Quisiera una muestra—dondequiera. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

# LAS ROSAS DE ENGADDI

## POEMAS INEDITOS

## Rafael Arévalo Martínez

puede conseguirse en la Casa Editora Falcó & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a

# 50 Céntimos el Ejemplar

En Provincias solicítelo a los agentes de "La Prensa"

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

LAS BUENAS NOVELAS

Obras de Honorato Balzac

TOMOS EMPASTADOS A ₡ 1-50

A ₡ 2.00 TOMO EMPASTADO

Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La voz de las campanas, Carlos Dickens. El Abismo, Carlos Dickens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quilola, J. Jesús García. Fabián Airón, J. Pérez Bojart. Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett. Nerto, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanas, Henri Lavedán. Culpa, W. Le Queux. Por la vida, J. Pous y Pagés. Los rocas blancas, Eduardo Rod. Su Majestad, Enrique Lavedán. El cadáver viviente, León Tolstoi. El refugio, Stevenson y Orbourne. Erótica, B. Morales San Martín. Relato de un nihilista, Antón Tchokr. La Voluntad, León Tolstoi. El cupón falso, León Tolstoi. Del huerto provinciano, Gabriel Miró. El secreto del ahorcado, Carlos Dickens. Balada, R. Sánchez Díaz. Juventud de Príncipe, W. Meyer. Kolstomer, Conde León Tolstoi. Minnie, A. Lichtenberg. Jacobs, Joaquín Ruyra.

La vida del departamento. Las vivalidades. El padre Goriot. César Bivotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. El contrato de matrimonio. Modesta Miñón. Ilusiones perdidas, 2 tomos. La última encarnación de Vautrin. Historia de los Trece. Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Palida. Reverso de la Historia contemporánea. El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. Beatriz. La misa del ateo. La prima Bel. El cura de aldea. Los Aldeanos. La investigación de lo absoluto. El hijo maldito. Disgustillos de la vida conyugal. Ursula Mirouet. Eugenia Grandet. Petrilla.

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA ..... ₡ 4 00
AURORA ROJA ..... 3 50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS ..... 3 50
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS ..... 3 50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI ..... 3 50
ANDIA ..... 3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA ..... 3 50
EL MUNDO ES ANSI ..... 3 50
EL APREZ DE CONSPIRADOR ..... 3 50
CAMINO DE PERFECCIÓN ..... 1 50
ZALACAIN EL AVENTURERO ..... 1 50
EL TABLADO DE ARLEQUIN ..... 1 20
PARADOX, REY ..... 3 50
LA RUTA DEL AVENTURERO ..... 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO ..... 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE ..... 3 50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA ..... 3 50
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE ..... 3 50
EL MAVORAZGO DE LABRAS ..... 1 50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS

DE LOS MEJORES POETAS
TOMOS A ₡ 1-25 CADA UNO
Shelley : Shakespeare : Leopardi
Verlaine : Heine : Wordsworth
Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo

Obras de J Enrique Rodó

- Motivos de Proteo ..... ₡ 5-00
El Camino de Paros ..... 3-50
El Mirador de Próspero ..... 5-00
Hombres de América ..... 5-00
Ariel ..... 2-50
El que vendrá ..... 4-75

Obras de Anatole France

- La azucena roja ..... ₡ 3-50
El crimen de un académico ..... 3-50
El pozo de Santa Clara ..... 3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard ..... 3-50
El figón de la reina Patoja ..... 3-50
El maniquí de mimbre ..... 3-50
El anillo de amatista ..... 3-50
El olmo del pascó ..... 3-50

Carnet Alajuelense

DE POLICIA
Hemos sabido, no sin experimentar satisfacción, que ha sido separado del cuerpo policiaco, un señor que, al amparo del uniforme propinó tres exuberantes leñazos a un sem-jante, por el delito de no querer ir a la prevención con el mencionado policía, sino con otro.
Por eso, nuestras felicitaciones al Comandante Primero. Y permítansenos decir como antaño alguien dijera: «Ñeque don Pompilio».
Pero aun quedan algunas llagas por cauterizar. Por ahí anda otro señor sin carreño, que es una constante amenaza para la tranquilidad pública. Me refiero al Inspector de Policía N° 6, un señor Naranjo, que ha tomado como escudo la placa y las insignias policíacas para dar rienda suelta a sus venganzas.
Por lo pronto, por ser lo más reciente, recuerdo en esta cuartilla el ultraje inferido por el susodicho señor, en la persona de Joaquín Saborio (a) Carterillas.
Ya es tiempo de corregir estos desmanes.
Muy de cerca seguimos la manera de proceder de otro empleado del cuartel, de varias ravas; tenemos en cartera muchos datos, y no esperamos más que la medida se rebalce para echarlos a las columnas de la prensa. Y de nuevo digo: «Pase lo que pase» y «Pese a quien pesare», diré muy a las claras los malos procederes de las autoridades cuando así lo hagan, y diré bien de ellas cuando se cifian al cumplimiento de su deber.
DEPORTES
Mal hacen los cronistas de deportes en escribir cosas que sin ser hortiguas, hacen blancas, por la sencilla razón de tener simpatía por tal o cual club. Bien está; cada cual es dueño de sí mismo, y su opinión es muy suya para extremarla; pero eso no obsta para que al tratar de hacer una defensa, comience haciendo una ofensa.
Refiriéndose los diarios capitulinos al último Juego Alajuela-Libertad, en la Sabana, tratan muy mal a los muchachos de «La Liga» por abusar del cuerpo, sin tomar en cuenta, que en lo ocurrido a Quirce fué él quien tuvo la culpa, que al tratar de derribar a Gutiérrez no tomó en cuenta si Gutiérrez era más o menos fuerte que él. Por otro lado, está el score de ese match, que da mucha ventaja a los alajuelas sobre los muchachos de La Libertad, esa es la prueba más convincente, y la que da un mentis a la pasión de los cronistas que deben fijarse ante todo que los choques en los juegos, resultan casi siempre con uno, o unos mismos jugadores de cada club, lo que demuestra que quien busca el o los lancos que critican, son jugadores ya hechos a esa mala clase de proceder.
El domingo p. p. por no haberse presentado la 2ª división del Herediano, jugó la 2ª de la «Liga» contra la primera. El juego estuvo reñidísimo, mucho interés, los chicos de la segunda tremendos, parecía que fueran a triunfar, pero su poco training les hizo salir vencidos.
En estas prácticas hemos notado que Solera J. h. no juega con entusiasmo. Alfaro Claudio, por el contrario, vuelve por los laureles perdidos, y hemos notado que es otra vez el buca delantero de antes y «bombedero» terrible. De Solera Tito Livio, ya no queda más que la fama, su juego brillante, aquellos centros que admiraban en todas partes, ya no se le ven hacerlos sino una que otra vez.

zón de tener simpatía por tal o cual club. Bien está; cada cual es dueño de sí mismo, y su opinión es muy suya para extremarla; pero eso no obsta para que al tratar de hacer una defensa, comience haciendo una ofensa.
Refiriéndose los diarios capitulinos al último Juego Alajuela-Libertad, en la Sabana, tratan muy mal a los muchachos de «La Liga» por abusar del cuerpo, sin tomar en cuenta, que en lo ocurrido a Quirce fué él quien tuvo la culpa, que al tratar de derribar a Gutiérrez no tomó en cuenta si Gutiérrez era más o menos fuerte que él. Por otro lado, está el score de ese match, que da mucha ventaja a los alajuelas sobre los muchachos de La Libertad, esa es la prueba más convincente, y la que da un mentis a la pasión de los cronistas que deben fijarse ante todo que los choques en los juegos, resultan casi siempre con uno, o unos mismos jugadores de cada club, lo que demuestra que quien busca el o los lancos que critican, son jugadores ya hechos a esa mala clase de proceder.
El domingo p. p. por no haberse presentado la 2ª división del Herediano, jugó la 2ª de la «Liga» contra la primera. El juego estuvo reñidísimo, mucho interés, los chicos de la segunda tremendos, parecía que fueran a triunfar, pero su poco training les hizo salir vencidos.
En estas prácticas hemos notado que Solera J. h. no juega con entusiasmo. Alfaro Claudio, por el contrario, vuelve por los laureles perdidos, y hemos notado que es otra vez el buca delantero de antes y «bombedero» terrible. De Solera Tito Livio, ya no queda más que la fama, su juego brillante, aquellos centros que admiraban en todas partes, ya no se le ven hacerlos sino una que otra vez.

Palmareñas

Es muy triste, en verdad, tener que consignar notas del pueblo natal que acusen retroceso. Eso pasa en este pueblo, que en vez de seguir las corrientes de progreso de los demás cantones de la república, se han estacionado en un estancamiento de apatía, de inercia y de ineptitud.
Las causas? Fácil es comprenderlas; las intrigas lugareñas, siempre llevan a los puestos públicos a gentes poco preparadas, sin idoneidad alguna para el desempeño de sus funciones. Y eso ocurre aquí.
La Jatura Política, resorto propulsor del adelanto de un pueblo a vuelta a caer en manos inhábiles y de ninguna iniciativa.
El podría fustigar un poco la apatía de la Municipalidad, sacándole de ese sopor de opio, a que parece entregada. Así se evitaría que el Fontanero de la Cofeña Municipal, nos tenga irremisiblemente condenados a morir de sed, y todo porque él desconoce las funciones de tal. Gracias a la Providencia el invierno es muy crudo y aun cuando sea en ollas viejas, recogimos el precioso líquido que ha de burlar las intenciones del señor fontanero.
Y estos males se contagian, pues ahí tiene Ud., señor director, que la Junta Edificadora de la iglesia, ha encargado sus trabajos a un hombre que todo lo sabe, menos de lo que está haciendo.
Pero males que no tienen remedio, lo mejor es olvidarlos y sólo nos resta decir al señor Jefe Político que procure instar la labor de su antecesor, que en dos meses de ejercer aquel cargo, no se hizo ningún registro, ni por embriaguez, ni por vagancia, y el día lunes todo el mundo estaba concretado a sus faenas. En cambio él recibió la Jatura el sábado último, y el lunes ya había tres tortolas entre rejas.
Seguiremos machacando aunque sea un hierro frío.

VALDEMAR
A Ud. le conviene
Por tener que ausentarme del país vendiendo a precios muy bajos lo siguiente:
El negocio de café y Restaurant conocido con el nombre de GRAN CAFFE SOCIAL, sito frente al Teatro América muy propio para familia que desee hacer dinero por tener casa para habitación y contar con una selecta clientela.
Un lote para construir, sito por la Soledad y a 75 varas del Tranvía que mide diez varas de frente por cincuenta de fondo.
Un ropero de tres cuerpos con espejo, un sillón de a bordo, una cama, una mesa de noche, una sombra, un escritorio, varios maceteros, estatuas, cuadros, alfombras, cortinas, tapetes y otras muchas prendas de uso personal, como alhajas, etc.
Va a pagaré a mi favor muy bien garantizados.
A la vez me permito recordar a lo que tengan cuentas pendientes a favor o en contra mía pasar a arreglarlas cuanto antes.
ARTURO BARRANTES M.
Imprenta Falcó & Borrásé

A Ud. le conviene

Por tener que ausentarme del país vendiendo a precios muy bajos lo siguiente:
El negocio de café y Restaurant conocido con el nombre de GRAN CAFFE SOCIAL, sito frente al Teatro América muy propio para familia que desee hacer dinero por tener casa para habitación y contar con una selecta clientela.
Un lote para construir, sito por la Soledad y a 75 varas del Tranvía que mide diez varas de frente por cincuenta de fondo.
Un ropero de tres cuerpos con espejo, un sillón de a bordo, una cama, una mesa de noche, una sombra, un escritorio, varios maceteros, estatuas, cuadros, alfombras, cortinas, tapetes y otras muchas prendas de uso personal, como alhajas, etc.
Va a pagaré a mi favor muy bien garantizados.
A la vez me permito recordar a lo que tengan cuentas pendientes a favor o en contra mía pasar a arreglarlas cuanto antes.
ARTURO BARRANTES M.
Imprenta Falcó & Borrásé

Acudid! A LA SASTRERIA DE FRANCISCO GOMEZ Z. Acudid!
Acaba de recibir un surtido de Casimires de última moda a precios sin competencia - Haga usted UNA VISITA hoy mismo y se convencerá.
Costado Oeste del Banco Internacional

Cal de concha de Patarrá
EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES
Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
Teléfono 1539.—Calle Central
Depósito de Materiales de Construcción de M. S. Cuck

Costa Rica Commission Co.
Comerciantes al por Mayor — Importación — Exportación
Compramos productos de exportación o hacemos adelantos liberales para embarcar en consignación
Vinos y Licores a los precios más bajos de plaza
Automóviles y accesorios - Constante existencia de azúcar

TRAUBE
Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream-soda, Ginger-ale

Maritimas

Limón, 16 de junio.—Hoy a las 6 horas fundó el vapor inglés SAN BRUNO, de 1957 toneladas, procedente de Boston, vía Habana con 3 días de mar, 50 tripulantes. Capitán E. J. Minister, y consignado a la U. F. Co. Pasajeros: Sara C. de Quirós, Roberto Martínez, Roberto Molinari, José Beirut y Sra., Mathurin Laptiste, P. Olson, Phillip, Laird, Juan Martín y Francisco Pereira. Carga, 4063 kilos. Correo, 9 sacos.
—Hoy a las 12 horas fundó el vapor estadounidense ESPARTA, de 2071 toneladas, procedente de New York, con 7 días de mar, 54 tripulantes. Cap. A. C. O'Neill, y consignado a la U. F. Co. Sin pasajeros, carga ni correo.—Capitán de Puerto, G. ACOSTA.

VESTIDOS de buenos casimires de 80 hasta ₡ 115 con buen material en la SASTRERIA
de Emilio de J. Quirós
Paso de la Vaca, 50 Ys. al E. de la Belica Nacional

La Valenciana
Baratillo del incendio
VENDERA EN ESTE MES
Manteados de lona impermeables
A precios muy bajos

Nota comercial

Ayer tarde paseábamos por el lado Noroeste de la población y encontramos ahí cierto encanto: mucha animación debido quizá a la carpa que en su extremo a este se alza, y donde se exhiben cintas cinematográficas. Construcciones nuevas y sobre todo establecimientos comerciales que pueden competir con los del centro de la población.
Entre ellos, visitamos el que posee don Tubías Gamboa, denominado «La Bomba» donde no solamente se encuentra licores finos extranjeros, sino del país y toda clase de conservas en latas.
Su propietario nos dijo que es su intención llevar a cabo notables reformas, que harán de su casa comercial el punto céntrico del Paso de la Vaca.
Así lo creemos por su buen surtido, por la amabilidad del señor dueño y por el precio bajo de sus mercaderías.
Buen éxito le deseamos.

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.

Sección de avisos Económicos

Harina ACABA DE REIBIR
José Andrés Coronado
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Teléfono 511
Monograma

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, y se vende una cocina eléctrica conectada en la misma casa.—Lláme al teléfono 172.

COMPRO UN BILLAR BUENO.—Lo pago bien; pueden dirigirse a PEDRO V. RGAS, en Alajuela.

BASELEO ACUÑA P.—Instalado en su propio edificio, 50 varas al Sur de «La Proveedora», recibe y da dinero en comisión para su venta. Adelanta dinero sobre ellas. Especial atención en productos agrícolas.
San José, TELEFONOS: OFICINA 364. APARTADO 662 Y HABITACIÓN 411.

PARAGUAS! PARAGUAS!
GRANDES Y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender al por mayor y al menudeo la PARAGUERIA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

La España Martínez & Co.
Acabamos de recibir las famosas harinas «España» y «Almirante»
PRECIOS BARATISIMOS
Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO
DESPUES de COMIDA
TOME DIGESTOIDES
PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Noticias de Alajuela

De esta vez el Corpus Christi ha estado bastante animado, con asistencia de gentes de los pueblos cercanos a la ciudad, los que, como casi siempre suele acontecer, prestaron sus servicios al cuidado de los diferentes cuadros sagrados y en desfiles de color. Los altares, exquisitamente arreglados y presentados lucían colores vivos en guirnalda, y paisajes bien combinados, estuvieron a cargo de varias señoras, quienes en realidad se preocuparon de su cometido. En el último, situado en la esquina sur oeste de la Catedral, había un cuadro significativo y que atrajo mucho la curiosidad; una de nuestras bellezas en posición boca arriba y con dulzura de icada representaba una invocación a la región celeste.
Los villancicos, completamente nuevos, fueron ejecutados a voces integradas por jóvenes, de los que pudimos ver a algunos que casi nunca han tomado parte en cantos de Iglesia, y sin embargo llenaron su papel con brillantez. En este septido, nos alegramos de que vayan ocupando nuevos elementos, porque la impresión y el refuerzo de voces están más de acuerdo con la armonía y el gusto que se desean.
Enviamos a las señoras que contribuyeron con su tino a la magnificencia de los altares nuestra felicitación muy calurosa.
SALUDO
Se lo presentamos a la señora doña Ester de So o quien por varios años estuvo ausente de su tierra, y hoy vuelve al seno de su familia y amigos.
Nuevamente residen en ésta la estimable señora doña Angelina Vargas v. de Fernández y sus hijos Elia y Gerardo.
ESTUDIANTINA
Se ha despertado entusiasmo por fundar o revivir la Estudiantina del Arpa a la cual ingresarán algunas señoritas que anteriormente no lo hicieron por falta de preparación. Nosotros debemos decir con satisfacción que existe toda posibilidad para rehacerse y que no faltan esfuerzos ni voluntad, al menos de los que antes la componían. También debemos confesar que esto es lo que está haciendo falta, y mucha, toda vez que hay un número considerable de señoritas que tienen estas tendencias y su anhelo es dedicarse y aprovechar el tiempo lluvioso en la música con devoción sincera. Exitamos al profesor Nulfo a que de el paso que crea conveniente en esta dirección.
FELCHO

De esta vez el Corpus Christi ha estado bastante animado, con asistencia de gentes de los pueblos cercanos a la ciudad, los que, como casi siempre suele acontecer, prestaron sus servicios al cuidado de los diferentes cuadros sagrados y en desfiles de color. Los altares, exquisitamente arreglados y presentados lucían colores vivos en guirnalda, y paisajes bien combinados, estuvieron a cargo de varias señoras, quienes en realidad se preocuparon de su cometido. En el último, situado en la esquina sur oeste de la Catedral, había un cuadro significativo y que atrajo mucho la curiosidad; una de nuestras bellezas en posición boca arriba y con dulzura de icada representaba una invocación a la región celeste.
Los villancicos, completamente nuevos, fueron ejecutados a voces integradas por jóvenes, de los que pudimos ver a algunos que casi nunca han tomado parte en cantos de Iglesia, y sin embargo llenaron su papel con brillantez. En este septido, nos alegramos de que vayan ocupando nuevos elementos, porque la impresión y el refuerzo de voces están más de acuerdo con la armonía y el gusto que se desean.
Enviamos a las señoras que contribuyeron con su tino a la magnificencia de los altares nuestra felicitación muy calurosa.
SALUDO
Se lo presentamos a la señora doña Ester de So o quien por varios años estuvo ausente de su tierra, y hoy vuelve al seno de su familia y amigos.
Nuevamente residen en ésta la estimable señora doña Angelina Vargas v. de Fernández y sus hijos Elia y Gerardo.
ESTUDIANTINA
Se ha despertado entusiasmo por fundar o revivir la Estudiantina del Arpa a la cual ingresarán algunas señoritas que anteriormente no lo hicieron por falta de preparación. Nosotros debemos decir con satisfacción que existe toda posibilidad para rehacerse y que no faltan esfuerzos ni voluntad, al menos de los que antes la componían. También debemos confesar que esto es lo que está haciendo falta, y mucha, toda vez que hay un número considerable de señoritas que tienen estas tendencias y su anhelo es dedicarse y aprovechar el tiempo lluvioso en la música con devoción sincera. Exitamos al profesor Nulfo a que de el paso que crea conveniente en esta dirección.
FELCHO

Suscríbese a LA PRENSA